



50° Sesión de la Comisión sobre Población y Desarrollo

Tema principal: " Los cambios en las estructuras de edad de la población y el desarrollo sostenible "

Intervención del Doctor Julio Oscar Robles Ticas, Viceministro de Servicios de Salud de El Salvador.

SEÑORA PRESIDENTA

PERMÍTAME FELICITARLA EN NOMBRE DE MI DELEGACIÓN POR SU ELECCIÓN, ASÍ COMO A LOS DEMÁS MIEMBROS DEL BURÓ. AUGURAMOS UN PERIODO DE SESIONES MUY EXITOSO BAJO SU LIDERAZGO.

MI DELEGACIÓN DESEA ALINEARSE A LO EXPRESADO POR ECUADOR EN NOMBRE DEL G77 Y A MI PAÍS EN NOMBRE DE LA CELAC, ASIMISMO, MI DELEGACIÓN REITERAR EL COMPROMISO CON LA COMPLETA APLICACIÓN DEL PROGRAMA DE ACCIÓN DE LA C.I.P.D. Y SUS ACCIONES CLAVE, ASÍ COMO CON EL CONSENSO DE MONTEVIDEOY LA GUÍA OPERACIONAL PARA SU IMPLEMENTACIÓN.

CONSIDERAMOS QUE EXISTE UNA ESTRECHA E INNEGABLE RELACIÓN ENTRE EL PROGRAMA DE ACCIÓN DE LA C.I.P.D. Y LA AGENDA 2030 PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y QUE AMBOS MARCOS REPRESENTAN UNA OPORTUNIDAD PARA PROMOVER SINERGIAS Y AVANZAR EN EL DISEÑO E IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS INTEGRALES, QUE VINCULEN LAS DIMENSIONES ECONÓMICA, SOCIAL Y AMBIENTAL DEL DESARROLLO SOSTENIBLE.

AGRADECEMOS AL SECRETARIO GENERAL POR LOS INFORMESSUSTANTIVOS PREPARADOS PARA ESTE PERIODO DE SESIONES DE LA COMISIÓN, ASÍ COMO AL FONDO DE POBLACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS Y A LA DIVISIÓN DE POBLACIÓN.

SEÑORA PRESIDENTA

EL SALVADOR HA ESTADO TRABAJANDO PARA AVANZAR EN LA APLICACIÓN DEL PROGRAMA DE ACCIÓN DE LA C.I.P.D. Y HA DEDICADO SUS ESFUERZOS INSTITUCIONALES Y SUS RECURSOS A COMBATIR LA POBREZA Y LA INJUSTICIA SOCIAL CON UN SENTIDO DE PRIORIDAD.

ASIMISMO HEMOS IMPULSADO UNA VERDADERA POLITICA SOCIAL QUE HA MEJORADO LAS CONDICIONES DE VIDA DE DIVERSOS SECTORES DE LA POBLACIÓN, QUE FUERON EXCLUIDOS DURANTE DÉCADAS, SENTANDO ASÍ LAS BASES PARA CUMPLIR CON EL COMPROMISO DE DISMINUIR LA DESIGUALDAD Y PROPICIAR LA INCLUSIÓN EN LOS PROCESOS DE DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO.

EN ESTE CONTEXTO, EL MINISTERIO DE SALUD HA DADO PASOS FIRMES PARA LOGRAR EL OBJETIVO FUNDAMENTAL DE LA POLÍTICA DE SALUD, QUE ES EL DE GARANTIZAR EL DERECHO A LA SALUD A TODA LA POBLACIÓN SALVADOREÑA A TRAVÉS DE UN SISTEMA NACIONAL INTEGRADO.

DESTACAN LA MEJORA EN EL ACCESO A LOS SERVICIOS DE SALUD

SUMA TAMBIÉN A ESTE ESFUERZO EL TRABAJO QUE SE HACE EN MATERIA DE EDUCACIÓN EN SALUD Y DERECHOS SEXUALES Y REPRODUCTIVOS, LOS CUALES SE VINCULAN TANTO AL EJERCICIO PLENO DE LOS DERECHOS DE LAS Y LOS JÓVENES COMO A LA CAMPAÑA POR LA REDUCCIÓN DE LOS EMBARAZOS EN NIÑAS Y ADOLESCENTES.

ESTE TEMAREPRESENTA UNA PREOCUPACIÓN PATICULAR PARA EL MINISTERIO DE SALUD,

N 2015.

PARA EL PAÍS, EL EMBARAZO EN NIÑAS Y ADOLESCENTES ES UNA DE LAS FORMAS DE VIOLENCIA QUE MÁS IMPACTA EN LAS ASPIRACIONES PERSONALES Y LA SALUD DE ESTE GRUPO POBLACIONAL, ES POR ELLO QUE PARA RESPONDER A ESTA REALIDAD, AHORA ELPAÍS CUENTA ENTRE OTRAS HERRAMIENTAS, CON UN SISTEMA ÚNICO DE INFORMACIÓN EN SALUD AL QUE NOTIFICAN 1,234 UNIDADES Y NUESTROS REGISTROS ADMINITRATIVOS SON CONFIABLES Y TOTALMENTE VERIFICABLES.

CONSIDERAMOS QUE ESTOS REGISTROS PUEDEN CONVERTIRSE EN MECANISMOS ÚTILES PARA EL MONITOREO DEL PROGRESO HACIA EL LOGRO DE LOS O.D.S. Y LAS ACCIONES PRIORITARIAS CONTEMPLADAS EN LA GUÍA OPERACIONAL DEL CONSENSO DE MONTEVIDEO.

PARA EL CASO DEL EMBARAZO ADOLESCENTE, ESTE MAPEO DE INFORMACIÓN QUE INCLUYE EL NIVEL LOCAL, FACILITA LA COMPRENSIÓN DE LOS TOMADORES DE DESICIONES LOCALES SOBRE LA MAGNITUD DEL IMPACTO DE ESTA SITUACIÓN PARTICULAR SOBRE SUS TERRITORIOS, ADEMÁS PROMUEVE SU PROTAGONISMO EN LA TRANSFORMACIÓN POSITIVA DE SU ENTORNO, PARA LOGRAR EL NIVEL MÁS ALTO POSIBLE DE CALIDAD DE VIDA Y EL DISFRUTE DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS PERSONAS.

SEÑORA PRESIDENTA

POBLACIÓN Y DESARROLLO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, QUE SE LLEVARÁ A CABO EN EL SALVADOR DEL 6 AL 9 DE NOVIEMBRE DE 2017, EN EL CENTRO INTERNACIONAL DE FERIAS Y CONVENCIONES.

EN ESTA CONFERENCIA, LOS PAÍSES PRESENTAREMOS NUESTROS INFORMES DE AVANCE EN LA APLICACIÓN DEL CONSENSO DE MONTEVIDEO Y SU GUÍA OPERACIONAL Y APROBAREMOS LOS INDICADORES QUE NOS PERMITIRÁN AVANZAR AÚN MÁS EN SU IMPLEMENTACIÓN.

NUESTRO PAÍS ESTÁ CONSTRUYENDO SU INFORME NACIONAL DE MANERA PARTICIPATIVA, CON INSTITUCIONES NACIONALES Y EN ESTRECHO DIÁLOGO CON LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL.

EL SALVADOR SE ENORGULLESE DE PODER ALBERGAR TAN IMPORTANTE ESPACIO DE DISCUSIÓN Y HACEMOS UN LLAMADO A LOS PAÍSES A PARTICIPAR SUSTANTIVAMENTE EN LA CONFERENCIA.

NUESTRO PAÍS ESTÁ LISTO PARA RECIBIRLES.

MUCHAS GRACIAS.